

## 恵庭市スポーツ振興まちづくり審議会(第2回) 会議録

日時	令和3年2月12日(金曜日) 18:30～
出席委員	7名
事務局	6名
会場	市民会館 2階 視聴覚室

### 《会議録》

事務局	<p><b>1. 開会</b></p> <p><b>(1) 部長挨拶</b></p> <p>保健福祉部長より挨拶</p> <p><b>2. 議事1</b></p> <p><b>(1) 陸上グラウンドの整備について</b></p> <p>それでは、第3種公認陸上競技場への改修及び改修後の費用についてご説明したいと思います。本日お配りした第3種公認陸上競技場への改修及び改修後の費用についてをご覧ください。前回の審議会でご意見いただいております第3種公認への改修費用ですが体育施設の企画・調査・設計施工などを行う、体育施設総合コンサルタント会社に見積りを依頼したところでございます。見積額は、記載してございますとおり、4億6千万円ほどとなっております。この額もあくまで、概算額でございますが、最低これくらいはかかりますということございました。また、改修後10年間にかかる維持・補修費用でございますが、トラック及びフィールドの補修・修繕、こちらも概算額ではございますが、フィールドの芝の張替え11,500千円、トラックレーンのスタート位置、前後2mほどが摩耗しやすいとのことで、そのウレタン部分補修に5,500千円、トラックレーンのライン引直しに2,500千円ほどの費用が必要ではないかとのことございました。</p> <p>さらに、第3種公認の更新は5年毎となっております。新設時におよそ500千円、更新時にもおよそ400千円、更新料を含みます、調査費用等が発生し、その他陸上競技におけるルール改正に伴う、補修、修繕が必要とのことございました。改修後10年間に維持、補修等にかかる費用として概算で、20,000千円以上、10年間で年平均2,000千円以上の経費が必要との計算となっております。</p>
会長	ただいま説明のあった陸上グラウンドの整備について、ご意見ありませんか。
E 委員	第3種公認の陸上競技場を作るにはお金が相当にかかるというのは資料でよく分かりました。そこで0か100かというような話と受け取れるのですが競技場を作る、または作らないといった二者選択ではなく場合によっては一部を練習用等に補修する等はできないのでしょうか。競技会というよりも練習で使えるような内容、タータントラックの一部張替えをする

事務局	<p>ような考え方はないのですか？</p> <p>前回の審議会でご意見いただいた件ということで第3種公認陸上競技場の費用、見積をだしていただいたところでございますけども今ご意見いただいた件につきまして、次の議題の修繕計画でお話しさせていただければと思うのですが、現在のところ例えば数千万単位の大規模な改修や、施設の新設となるとなかなか市単独の費用で行うのは難しいところであります。例えば補助金や交付金、助成金等を利用できるかどうかというのも検討しながらになると思いますが現状そういったものが使えるか使えないかということも現段階では何とも言えない状況であり、すぐに整備が可能かどうかという判断は難しいと考えています。</p>
E 委員	<p>例えば市単独で進めるのが難しいという話であって何かしらの補助金を使えば可能性はあるということですね。でも、補助金をいただくには市がこういうことをやっているのだけれども単独ではできないから助けてほしいといった話がないといきなり補助金がもらえるから作りましょうという話にはならないと思います。市として、取組として何か持っていないとそういう話は多分上には上げられない。だから、私の言った一部でも市ではやっているけども全てに手をかけることは難しいから補助してくださいという状況は、長いスパンでそういう姿勢を見せていかないと実現しないし、一部の実現も不可能かなと思います。</p> <p>前回、小学校中学校からずっと競技をやって大会で人に頑張りを見せられる施設が恵庭にあったらいいよねというお話をしました。これまで多くの小学校や中学校の運動会や体育祭を見ましたが、何が一番盛り上がるかというとやはり100mとリレーなんです。他にもいろんな競技がありますが闘争心が特に見える競技です。そういう面でおもしろいのと基礎体力ができて、他の競技ができる、という話になると思うので、運動の基本である走ることを学校側でもある程度奨励していかないと他の競技に結びつかないと思って私は意見を述べさせていただきました。ハイテクの話が資料の中では出てくるのですが私には違和感があって、ハイテクでは一から指導をしてくれる、ということで中学生等の励みにもなり新聞等にでてるのも見ましたけども、それはそれでいいのですがせっかくそういう指導をしていただいているのにそれに近づくために子供たちに何をしてあげるのか。走り方を覚えても実際に競技会、大会をできる場は第3種競技場だという話なんですよね。例えば100m、スパイクじゃないとだめですよ。じゃあ恵庭でスパイクはいて練習できる場所はどこですか。あるけどちょっとボロボロだという感じです。じゃあ千歳にあるので千歳に行ってもやればできます。確かに練習はできるかもしれない。じゃあ誰が連れて行くのか、誰が指導してくれるのか、実際に行くのに学校なり市なりが補助してやっているのかという話で実際に結びつかないと思います。だから地元で何かしらそういうのに力を全面的でなくてもいれなければいけないのではないかなと思ってこの競技場の話を前回出させてもらいました。そういう面で0か100かではなく今後続けていく形が必要ではないかなと思います。</p>

事務局	<p>0か100かの2択ということではないですけども、今おっしゃったレーンの一部の整備に關しましても見積もりを取りました。150mの4レーンの改修ということで概算ということになりますが見積もりでは6200万程度かかるということでありました。その後10年間にかかる費用ということで、トラックレーンのスタート前後2mといった劣化や摩耗しやすい部分の改修やラインの引き直し等そちらも800万程度かかるということで合わせますと10年間で7000万程度ということになります。それを10年間で割り返すと年平均700万程度今後かかるということになります。この次の修繕計画の中で説明させていただければと思っていたのですが、補修修繕にかかる部分については、現在のところ利用される方の安心安全に關わることに最優先に実施していきたいと考えてございます。また、E委員のおっしゃったような費用のかかる大きなものについては0ということではなくてその都度使える補助金や交付金があるかどうか、その時のニーズ等にもよるかと思いますがその段階で適宜検討をしていきたいと考えております。全く整備をしないということではないですが推進計画の後期の5年間の中では難しいかと考えております。</p>
G委員	<p>限られた財源の中では色々難しいのだろうなと聞く一方、おっしゃることも非常に理解できます。陸上競技場だけに特化した議論というよりも私は、子供の立場から話をさせてもらえば、子供の幼少期からずっとスポーツや運動に親しむ過程の中で陸上も1つ、体育館も1つ、プールも1つ、色々な選択肢の中で子供たちは運動や文化、スポーツを親しみながら育つことが出来れば、そういう環境を整えたいと思います。そういった部分でそれぞれ施設や設備の優先順位や費用対効果などそういったものも鑑みながら見極めて優先順位をつけて取り組んで行くというのは必要なんだろうと思います。</p>
会長	<p>E委員やG委員のおっしゃっていたように今後も検討していく中でより良い選択肢を模索していく形ということでよろしいでしょうか ⇒全員了承</p>
	<p><b>(2) 恵庭市スポーツ施設修繕計画(案)について</b></p>
会長	<p>それでは議事(2) 恵庭市スポーツ施設修繕計画(案)について事務局から説明願います。</p>
事務局	<p>恵庭市スポーツ施設修繕計画(案)について、ご説明申し上げます。 修繕計画(案)をご覧ください。運動やスポーツに取り組む上で、身近で安全に運動やスポーツを楽しむことのできる各種施設の整備が望まれており、既存施設の有効活用などを図るとともに、老朽化が進む施設につきましては、改修や修繕などが必要となりますことからこの度、スポーツ施設修繕計画(案)を作成したところでございます。 最初に1. スポーツ施設修繕計画についてでございます。ここでは、計画の基本的な考え</p>

	<p>方などについて、記載をさせていただきます。</p> <p>①では、施設の区分について、</p> <p>③では、整備にかかる財源は、スポーツ振興基金の活用を基本とすること</p> <p>④では、新設及び大規模な改修は、費用が大きいことから別途協議、検討を行うこととすること</p> <p>⑤では、緊急事案などについて、柔軟に対応していくこと</p> <p>⑦⑧では、計画の見直しや検証などを定期的に行っていくこと</p> <p>⑨では、計画の期間を5年間とすることを記載させていただきます。</p> <p>続きまして次のページ、恵庭市スポーツ振興基金についてでございます。恵庭市スポーツ振興基金は、記載してございますとおり「スポーツ施設の修繕及び維持管理」、「スポーツを活かした活力あるまちづくりの推進に関する事業」、「運動による健康の維持及び増進に関する事業」などに運用が図られているところでございます。毎年の基金積立額は、スポーツ振興基金にかかる「ふるさと納税」総額の40%程度と、市内スポーツ施設の使用料収入全体の25%となっておりますが、社会情勢の変化や個々の趣味の多様化、また、新型コロナウイルス感染拡大による体育施設の閉鎖や大会などの中止、延期など、利用者は減少の傾向にあり、基金の積立ても非常に厳しい状況となっているところでございます。一方で、施設や備品などの老朽化、劣化は進んでおり、規模の大きな事業などに基金を充当せざるを得ない状況もあり、今後も基金の充当額が増大することが予想されているところでございます。このことも踏まえ、次のページになりますが、令和3年度から令和7年度までの5年間の修繕計画(案)を策定したところでございます。</p>
会長	今の修繕計画につきましてご意見等ございますでしょうか
C 委員	修繕計画についてですが安全安心を基盤としてそれを優先的に計画していることと緊急時には柔軟な対応をしているということでこのところでもいいかと思えます。ただ、大規模改修や新しい施設等、今後検討していつてはもらいたいなと思えます。この修繕計画についてはこれで良いかと思えます。
会長	今のお話から、計画に沿った内容であるということでみなさんよろしいでしょうか ⇒全員了承
会長	<b>(3) 恵庭市運動・スポーツ推進計画中間見直し(素案)について</b>
事務局	続きまして、議事(3)恵庭市運動・スポーツ推進計画中間見直し(素案)について、事務局より説明をお願いします。
事務局	素案の概要について、ご説明申し上げます。最初に資料1枚目の「恵庭市運動・スポーツ

推進計画」の中間見直しについての1. 計画の中間見直しの実施についてでございます。恵庭市では現在、平成28年度からの10ヵ年計画となります「恵庭市運動・スポーツ推進計画」に基づき、各種事業に取り組んでおり、計画の中間年度にあたります本年度、前半の施策や事業・計画の進捗状況などを総合的に評価・検証し、中間見直しを行う旨の記載となっております。

次に2. 中間見直しの基本方針でございます。前回の審議会でも ご説明申し上げているところでございますが、現在の計画の基本理念、基本理念に基づき設定しました基本方針につきましては、今回は中間見直しとのことでありますことから、継承することとし、各施策を積極的に推進していくことを基本と致しまして、進捗状況などを踏まえ、記述の見直しや新たな施策の設定を行うこと、また、恵庭市総合計画をはじめとする、関係部署の計画や国や北海道の計画との整合性を図り、本年度実施致しました、「運動・スポーツに関するアンケート調査」結果を基に市民ニーズなどを把握し、施策や取り組みに反映させることとしてございます。

次に3. 恵庭市スポーツ振興まちづくり審議会の評価及び判断についてでございます。前回の審議会におきまして、ただ今、ご説明申し上げました、中間見直しの基本方針、素案27ページ以降に添付してございます資料になりますが、52ページの成果指標の達成度、53ページの計画の総合評価の推移、54ページのアンケートの調査結果、などを踏まえ、29ページの計画前半の取り組みに対する評価、課題を検証いただき、今後の方向性について、ご審議いただいた結果として、現在の計画を引き続き推進することを基本とし、ご意見をいただいております、近隣市の関連施設の相互利用についての検討を進めること、いまだ終息が見えない新型コロナウイルスに対する感染拡大防止対策を踏まえ施設の利用促進を図っていくことを新規施策として新たに加える旨の記載となっております。続きまして、推進計画についてでございます。計画の目次をご覧ください。第1章計画策定の趣旨、第2章計画の基本的な考え方、及び第4章計画の推進・進行管理につきましては、中間見直しに伴い文言の整理など所要の修正を行ったところでございます。12ページ第3章基本施策でございますが、先ほどご説明申し上げましたとおり、基本的には、現在の計画を推進していくとのことでありますので、各施策も継続することとしてございますが、20ページになります基本方針のⅢ運動やスポーツを楽しむ環境づくりの中に先ほどご説明申し上げましたとおり先日の審議会でご意見をいただいております、市外関連施設の利用の可能性について協議、検討を行うこと、また、新型コロナウイルス感染拡大に関しましても感染症対策を実施し、利用促進に向けた環境づくりは、必要となりますことから、その旨の記載を追加してございます。これに伴い、21ページになりますが、スポーツ施設及び関連施設の充実の中の(1)施設の有効活用に④「市外関連施設の利用の可能性について協議・検討」を、(2)計画的な施設管理の推進に④「利用促進に向けた、感染症防止対策への取り組み」を新たに施策として追加をしたところでございます。

会長	説明いただきました恵庭市運動・スポーツ推進計画中間見直し(素案)についてご質問、ご意見はありますでしょうか。
D 委員	20 ページの運動やスポーツを楽しむ環境づくりの2.スポーツ施設及び関連施設の充実の項目に市外関連施設の利用可能性についてとコロナウイルス感染症に関する内容の記載もあり、このままで良いのではないかと思います。
会長	このままでよいという意見が出ましたがみなさんよろしいでしょうか ⇒全員賛成
	<b>3. その他</b>
会長	その他ということで事務局の方からなにかありますでしょうか。
事務局	<p>来週からパブリックコメントの実施をしたいと考えてございます。その後3月下旬になるかと思いますがパブリックコメントの結果を踏まえて最終的に中間見直し案ということで審議会の中で議論していただけたらと思っております。</p> <p>全体を通して委員の皆様からなにかあればお願いします ⇒特になし</p> <p><b>4. 閉会</b></p>